

2024年10月25日(金)

2365号 (毎月25日発行) (大阪版)

1950年12月16日第三種郵便物認可

1部160円 月額470円 (郵送料込月額120円)

# 平和新聞

発行 日本平和委員会

〒105-0014 東京都港区芝1-4-9 平和会館

電話 03(3451)6377 FAX 03(3451)6277

大阪版編集 大阪平和委員会

〒542-0012 大阪市中央区谷町7-3-4 新谷町第三ビル 210号

電話 06(6765)2840 FAX 06(6765)2837

E-mail:osk-heiwa@able.ocn.ne.jp http://www.osk-heiwa.org

## 大阪平和委員会学習会 戦争する国にむけて変質する自衛隊

10月8日 31名参加

自衛隊名簿提供違憲訴訟の第2回口頭弁論が行われた10月8日、自衛官の人権弁護団全国ネットワーク代表の佐藤博文弁護士をお招きして学習会を開催しました。リアル参加19名、オンラインでは12名の参加でした。

自衛隊の現在の確認から始まったお話は、国際法上軍隊である自衛隊の実態が国民に可視化されていないこと、自衛隊内のハラスメントの実態、兵士(自衛官)の本質である「賭命義務」、自衛隊員の人権、憲法9条第2項との関係まで及びました。

奈良県平和委員会の河戸理事長から、自衛隊名簿提供違憲訴訟(RYU裁判)の報告と支援の訴えもしていただきました。



佐藤 博文弁護士

「軍隊の本質、人権が全くないことに寒々とした」「戦力の中に兵士が含まれる」との言葉にはツとした。「人殺しの自衛隊にしないために、憲法9条第2項を守りたい」などの感想が寄せられました。

## 高槻・島本平和委員会学習会 自衛隊への名簿提供は許される?

9月27日 27名参加

台風の影響が残る9月1高槻・島本平和委員会は9月27日、「自衛隊への名簿提供は許される?」と題して学習会を開催しました。週末の夜にもかかわらず20名の参加がありました。

RYU裁判の弁護団事務局長である諸富健さんから訴訟の違憲性・問題点について学習しました。

訴訟は、自衛隊への個人情報提供によるプライバシー権の侵害、提出根拠の自衛隊法97条1項が最大の争点であり、自衛隊の募集事務が高い公益性を持っているかが、争われています。

市会議員から「賭命義務」にショックを受け、名簿提供



奈良県平和委員会 河戸理事長

はするなど9月議会で質問した。入隊者の市長表敬訪問が1月にあり、これも大きな問題ではないか。  
・自衛隊を合憲と知っている人たちは名簿提供のことをどう考えているのかについて、プライバシー権や当事者が知らないうちに提供されているのか、若い人に広く知ってもらうことが大事である。

本日の講演がなければ自衛隊への名簿提供が行われていることや自衛隊に命を懸けてせん滅する義務が課されていること等、全く知らなかったのでもう知ることできたことの感謝でした。なぜ自衛隊が職業安定法から除外されているのか?と考えると、やはり

## 2024年日本平和大会に参加しよう

～「戦争の準備」でなく「平和の準備」を～

11月16日(土)全体会13時～15時

分科会16時～18時30分

オンライン開催 申し込みは大阪平和委員会まで

### 全体集会

鹿児島種子島で「馬毛島を軍事基地にしないで」と声をあげた2023年日本平和大会

今年の日本平和大会は、総選挙で平和の審判を下した上で、来年の戦後・被爆80年に向けて、平和運動を発展させる方向を学び、交流する大会です。戦争体験を学び、全国各地、各分野の平和のとりくみを大交流します。

【主な内容】●主催者報告 ●元731部隊少年隊員の訴え ●ガザ、ウクライナからの訴え ●自衛隊内パワハラ事件裁判原告の訴え ●全国の運動交流



### 分科会1

国際シンポジウム ASEANの努力に学び、非核平和の東アジアの実現を

戦争のない地域をめざすASEAN(東南アジア諸国連合)の努力を学び、非核平和の東アジア実現へ、市民運動をどう発展させるか、議論します。

【パネリスト】

日本・川田忠明 (日本平和委員会常任理事)

韓国 フィリピン

※ASEAN加盟政府によるレクチャー(要請中)



### 分科会2

ストップ! 大軍拡・戦争国家づくり 軍事同盟から憲法の道へ

大軍拡・戦争国家づくりの全体状況を学び、軍事態勢強化とたたかう全国各地の市民運動の交流を深めます。

【助言者】

小泉親司 (安破薬中央実行委員会常任幹事)



好評発売中 平和大会パンフレット B5判24頁、頒価200円



自衛隊の特殊性、合憲性について考えざるを得ませんでした。今回の勇気ある訴訟が今後の日本の平和に向けて一歩前進することを願います。  
などの感想が寄せられました。(高槻・島本平和新聞)  
大阪平和委員会では、除外申請の運動のみではなく、憲法9条と自衛隊の問題を学び、自衛隊名簿提供違憲訴訟への支援を広げて行きます。

## 11月開催の企画(オンライン)

11月9日(土) 10:30～12:00

青年企画「日米安保は誰得?なぜ日本はアメリカいいなりなのか」講師:川田 忠明

11月9日(土) 14:00～16:30

「台湾の反戦平和勢力と交流する会」

問い合わせは大阪平和委員会まで



# 歯医者さんが新会長に ミナミ平和委員会総会

## 10月11日 20人参加

大阪市内の医療団体職員や医師・歯科医師で構成するミナミ平和委員会は10月11日、WEB併用で第8回総会を開催しました。20人が参加しました。

ミナミ平和委員会はこれまで会長不在でしたが、大阪市の港区の平尾歯科医院院長・平尾清司さんが新会長に選出されました。

後半は関西学院大学教授で大阪革新懇代表世話人の富田宏治さんが、「自民党政治」分断に抗して包摂の政治を」と題して講演。「安倍政治で12年も延命してきた自民党がいよいよ溶けてきている。フランスなどのように政界再編が起こりそうな情勢だ。わたしたちは対話の力で、医療・教育などコモン、ケアを大切にする包摂の政治に転換させていこう」と話しました。

参加した20代の青年からは「18歳から選挙権があり、今までも投票はしよう」と心に決めてきたが、政党の考え方が講義で初めて整理され、勉強になった」などの感想が寄せられました。

講演中、被団協がノーベル平和賞受賞したとのビッグニュースを片方真佐子事務局長が報告すると、参加者みんな喜び合う場面も。閉会後は原水爆禁止世界大会宣言起草委員長でもある富田さんを囲んで写真を撮りました。



# 祝 日本被団協 ノーベル平和賞受賞

10月11日、日本被団協が、ノーベル平和賞受賞のうれしいニュースが飛び込んできました。長年にわたり、核兵器の非人道性と、核廃絶を訴えてこられた被爆者のみなさんにお祝い申し上げます。核兵器廃絶の声を一層大きく、唯一の戦争被爆国・日本政府は、核兵器禁止条約への署名・批准を求めます！

## 八尾で宣伝行動

### 10月12日14人参加

突然のノーベル平和賞受賞！急ぎよ、実施した街頭行動に14人が参加、いつもより倍以上の核廃絶の国際署名も3筆。高3の飛び入りマイクからの訴えもあり、在日アファガニスタン人の対話と漢字での署名、いろんな対話ができました。38筆の署名が集まりました。(八尾平和委員会)



## 生野区フードバンク

### 10月13日

やっと涼しくなった10月13日(日)、新今里にある「天理教葛上分教会」で11回目のフードバンクを実施しました。ボランティアアスタツフが9時に集合し①基本セット②食品コーナー③日用品衣類雑貨コーナーに分かれ準備しました。受付とアンケートコーナーも整いました。14時には50名の方が列をなし、開始の時間を待っていました。今回、天理教の方が2名専属で、9時から最後まで手伝ってくれ、私たちの困りごとに対応してくれました。最後に教会の代表の方が、「自治体を動かす行動」もいっしょにやりましょうと話してくれました。



### 【11月の行事案内】

- 3日(日) 輝け憲法！おおさか絵がかり集会 14:00~大阪市中央公会堂
- 6日(水) 第4回常任理事会 18:00~  
6・9行動 12:00~上本町六丁目交差点
- 9日(土) 平和大会プレ企画「安保は誰得？なぜ日本はアメリカいいなりなのか」10:30~12:00  
平和大会プレ企画「台湾の平和勢力と交流する分科会」14:00~16:30
- 15日(金) 沖縄連帯行動 12:00~ 上本町六丁目交差点
- 16日(土) 日本平和大会(オンライン)13:00~18:30
- 23日(土) 八尾平和委員会総会 13:00~
- 24日(日) 堺平和委員会総会&映画「沖縄スパイ戦史」13:00~
- 27日(水) 組織委員会 18:00~

## 6・9行動

### 10月9日 上六交差点

10月9日、上本町六丁目交差点で6・9行動を行いました。参加者は16人で4筆の署名が集まりました。この日は「日本とアジアの平和につながるのには核保有が核兵器禁止条約か」のシール投票を行い、46人の協力がありました。

